

Уважаемые коллеги!

Предлагаем вашему вниманию специальный номер журнала «Сеченовский вестник», посвященный проблемам онкологии. Поводом для его выпуска явились очень знаменательные события в истории этой отрасли медицины.

Сеченовский Университет является родиной отечественной и европейской клинической онкологии. До конца XIX в. ни в России, ни в Европе не существовало научных медицинских учреждений, занимающихся изучением и лечением онкологических заболеваний.

24 (12) февраля 1898 года на заседании Правления Императорского Московского университета профессор кафедры госпитальной хирургической клиники Лев Львович Лёвшин выступил с предложением об открытии специального института для лечения раковых заболеваний. Идею горячо поддержали выдающиеся представители той эпохи, взявшие на себя финансирование, постройку и оснащение здания.

Спустя пять лет – 18 ноября (1 декабря) 1903 г. – состоялось торжественное открытие онкологического института – первого в России и Восточной Европе. В нем была создана лаборатория экспериментальной онкологии – на культурах тканей изучался патогенез злокачественных опухолей: окислительно-восстановительные и иммунопатологические процессы; развитие получила лучевая терапия рака; проводились первые эпидемиологические исследования, разрабатывались профилактические мероприятия.

Эти исторические факты явились вдохновляющим мотивом к тому, чтобы редколлегия журнала обратилась к ведущим онкологическим институтам нашей страны с приглашением опубликовать свои работы в этом выпуске.

Контент номера получился очень интересным: авторитетные онкологи России представили новые методики диагностики и лечения опухолей различной локализации.

Надеемся, что этот опыт окажет существенный вклад в развитие отечественной и мировой онкологии и, несо-



менно, подтвердит авторитет России как одного из лидеров медицинской науки!

Решетов Игорь Владимирович,
доктор медицинских наук, профессор, академик РАН,
директор Института кластерной онкологии
имени профессора Л.Л. Лёвшина, заведующий кафедрой
онкологии, радиотерапии и реконструктивной хирургии
ФГАОУ ВО «Первый МГМУ им. И.М. Сеченова»
Минздрава России (Сеченовский Университет)

Dear Colleagues!

We present to your attention a special issue of the Sechenov Medical Journal, that focus on the problems of oncology. The release of the issue is associated with very significant events in the history of this branch of medicine.

Sechenov University is the birthplace of Russian and European clinical Oncology. Until the end of the XIX century, neither in Russia nor in Europe there were scientific medical institutions focused on the study and treatment of oncological diseases.

On February 24 (12), 1898, at the meeting of the Board of the Imperial Moscow University, Professor of the Department of Hospital Surgical Clinic Lev Lvovich Levshin proposed to establish a special institute for the treatment of cancer. The idea was warmly supported by prominent people of that era, who undertook the financing, construction and equipping of the building.

Five years later, on November 18 (December 1), 1903, the grand opening of the Oncological Institute took place – the first in Russia and Eastern Europe. In the Institute the first laboratory of experimental oncology was created – the pathogenesis of malignant tumors was studied on tissue cultures: redox and immunopathological processes; radiation therapy for cancer

has been developed; the first epidemiological studies were carried out; preventive measures were developed.

The whole brilliant history was the reason for the editorial board to approach the leading oncological institutions of our country with an invitation to publish their work in the special issue.

The content of the issue turned out to be very interesting, authoritative oncologists of Russia presented new methods for diagnosing and treating tumors of various localization.

We hope that this experience will make a significant contribution to the development of domestic and world oncology and, undoubtedly, will confirm the authority of Russia as one of the leaders of medical science!

Igor V. Reshetov,
Dr. of Sci. (Medicine), Professor,
Academician of the Russian Academy of Sciences,
Director of the Institute of Cluster Oncology named after
Professor L.L. Levshin,
Head of the Department of Oncology, Radiotherapy and
Reconstructive Surgery, Sechenov First Moscow State Medical
University (Sechenov University)